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O C H O     C O L U M N A S   /   P R I M E R A S     PLANAS 

 
“Iba en motoneta y sale disparada” 

 
“Regresa el TEPJF Zapotlán al PRD y Orizatlán al PAN” 

 
“Valida TEPJF el triunfo del PAN en Orizatlán” 

 
“Resuelven pago a 400 maestros” 

 
“Abre registro de diputados en Congreso” 

 
“Inclusión social” 

 
“Diputados analizan perfiles para los Consejos municipales” 

 
“Entregan constancias a diputados pluris” 

 
“Exige Panal puestos al gobernador electo” 

 
“Tras visita, Peña ve amenaza en Trump” 

 
“Usa Trump a EPN” 

 “Mexicanos, agraviados; merecemos respeto, dijo Peña a Trump” 

 
“Gente honesta, los migrantes mexicanos, dice Peña a Trump” 

I N S T I T U C I O N A L 
Criterio-Realizan bosquejo de calendario: IEE: El director ejecutivo jurídico del Instituto Estatal Electoral (IEE) 

Hidalgo, Francisco Martínez Ballesteros, informó que se llevó a cabo un primer bosquejo de calendario electoral 

para elecciones extraordinarias. Con los comicios de Omitlán como un hecho y probablemente los de San Felipe 
Orizatlán y Zapotlán, el organismo comicial publicaría la convocatoria en los primeros días de octubre. El IEE firmará 

convenio con el Instituto Estatal Electoral (INE), a fin de definir responsabilidades como capacitación, asignación de 
casillas y selección de directivos de casillas. Esto, después de que los tribunales electorales dicten las últimas 

sentencias del proceso 2015-2016. (Yuvenil Torres, página 07) 

Criterio-Modifican estructura de servicio profesional: El Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE) 
Hidalgo aprobó acuerdo mediante el cual se modifica la estructura organizacional de los cargos y puestos del 

Servicio Profesional Electoral de este organismo. El consejero electoral, Salvador Franco, dijo que no se realizó 
contratación de más personal, sino que únicamente se realizó modificación en la denominación de los cargos. Es 

decir, se trata de trabajadores del organismo electoral que se desempeñaban en el cargo de subdirectores, ahora 
serán coordinadores; esto, para homologar los cargos en todo el país, como lo establece el Instituto Nacional 

Electoral (INE). Franco Asad recordó que en junio pasado se establecieron cuatro cargos para la integración al 

Servicio Profesional Nacional, mientras que en la sesión de este miércoles se ratificaron dos más; en total son seis. 
Además, el consejero dijo que por el momento dicha adecuación no implica mayor erogación de recursos, pues será 

en el ejercicio 2017 cuando se pida ampliación de recursos. “Esas personas ya estaban fungiendo como 
subdirectores, pero de acuerdo a la estructura que se está tratando de homologar a nivel nacional tendrán que 

recibir el nombre de coordinadores”, aclaró. (Yuvenil Torres, página 08) 
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Crónica-Comienza entrega de constancia a planillas: Comenzó el Instituto Estatal Electoral (IEEH) la entrega 

de constancias de asignación a integrantes de planillas ganadoras de 53 ayuntamientos, una vez que tribunales 

resolvieron juicios de inconformidad, diputados de representación proporcional, regidores y síndicos electos acuden 
por su respectiva documentación. Tanto las salas del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 

como el órgano jurisdiccional hidalguense emitieron sentencias sobre impugnaciones que presentaron tres partidos 
políticos contra el acuerdo que asignó espacios plurinominales, al declarar infundados agravios, confirmaron 

resultados de cómputos distritales y municipales, así como votación válida para la distribución mencionada. 

Ratificada la asignación de diputados y regidores de representación proporcional, y en casos que corresponda a 
síndicos de primera minoría, el IEEH extendió constancias respectivas e informó al Congreso local. Desde el pasado 

29 de agosto, candidatos que integran planillas municipales ganadoras asistieron a oficinas del órgano electoral 
para recibir documento que los acredita como vencedores del proceso comicial del pasado 5 de junio. Cabe 

mencionar que el Consejo General aprobó el proyecto de distribución de regidurías y sindicaturas en 53 municipios, 

ya que en 31 restantes persisten juicios de inconformidad ante los tribunales. Los presidentes municipales rendirán 
protesta el próximo 5 de septiembre, correspondiente al periodo 2016-2020. (Gabriela Porter, página 03) 

Crónica-Homologan organización del Servicio Profesional Nacional: Aprueban modificaciones a la 
estructura organizacional de los cargos y puestos del Servicio Profesional Electoral en el Instituto Estatal Electoral 

(IEEH), estos cambios de nomenclatura no representan mayor presupuesto ni contratación de personal para lo que 

resta del año, precisó el consejero, Salvador Franco Assad. Esto obedece a las nuevas disposiciones de la Reforma 
Política de 2014: establecen un nuevo estatuto del Servicio Profesional Electoral Nacional y del Personal de la Rama 

Administrativa para los órganos públicos locales en todo el país, la intención es consolidar el Sistema Nacional de 
Elecciones. “Desde el Servicio Profesional Nacional nos obligan a reintegrarnos a un Sistema Nacional para ello 

debemos tener homologados determinados cargos y puestos, de acuerdo con lineamientos recientes, se hace la 
redistribución y agregamos seis personas que anteriormente fungían como subdirectores, ahora tendrán el nombre 

de coordinadores o técnicos, pero recibirán el mismo sueldo”. Los cargos modificados son: coordinador de 

Prerrogativas y Partidos Políticos, coordinador de Organización Electoral, coordinador de Educación Cívica, 
coordinador de Participación Ciudadana, así como los técnicos en Organización Electoral y en Educación Cívica. “No 

hay contrataciones nuevas, las personas que están en funciones se incorporaron al Servicio Profesional Electoral, 
esto irá modificando y ampliando, conforme la estructura del IEEH se homologue a nivel nacional, pero esto será a 

largo plazo”. Las características del estatuto del SPE prevén el acceso a este servicio mediante el concurso público, 

la promoción se basa en los méritos, igualdad de oportunidades y resultados de evaluación del desempeño, rotación 
funcional y movilidad horizontal entre diferentes áreas de competencia. De igual forma, disposiciones normativas 

para la duración de los cargos, mecanismos para la incorporación temporal y de reingreso, además de contemplar 
causales para el cambio de adscripción y/o rotación ante riesgos a la integridad del personal. Franco Assad adelantó 

que será en noviembre próximo cuando lleven a cabo el concurso de plazas. (Gabriela Porter, página 10) 

El Independiente-Entrega IEE a partidos constancias de plurinominales: Tras agotar el proceso 
impugnativo contra las diputaciones, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) entregó ayer las 12 constancias 

de diputados plurinominales a los representantes de los partidos políticos. Al concluir la sesión del consejo general, 
cada uno de los representantes acudió a la secretaría general del instituto para recibir las constancias que a su vez 

entregarán a los legisladores de representación proporcional. Con esto, la próxima legislatura del Congreso de 

Hidalgo quedó oficialmente conformada y las y los diputados electos podrán acudir este jueves después de las 9 
horas a la sede del Poder Legislativo para registrarse. La instalación de la legislatura podría ser mañana (sin 

embargo los actuales diputados asistirían a una visita presidencial y dejarían este evento para el día siguiente) o 
incluso el domingo, con tal de que esté todo listo para la toma de protesta del gobernador electo el lunes. Tras la 

sentencia de la sala superior que podría confirmar durante la noche de ayer la nulidad de la elección de San Felipe 
Orizatlán y Zapotlán, los actuales diputados nombrarán a los consejos municipales en próximas horas. ¿Santiago o 

Cipriano para coordinador del PAN? De acuerdo con militantes panistas consultados, el dirigente del Partido Acción 

Nacional (PAN) ¿Santiago o Cipriano para coordinador del PAN? De acuerdo con militantes panistas consultados, el 
dirigente del Partido Acción Nacional (PAN). (Víctor Valera, página 02) 
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Capital Hidalgo-Busca IEEH nuevo convenio con el INE: El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) 
buscará firmar con el Instituto Nacional Electoral (INE) un convenio en los mismos términos y condiciones del 

proceso electoral ordinario, en caso de que se deban realizar procesos extraordinarios en San Felipe Orizatlán, 
Omitlán y Zapotlán. Lo anterior lo afirmó el consejero Salvador Franco Assad, consejero electoral del IEEH. 

Cuestionado por representantes de medios de comunicación en relación al proceso electoral extraordinario, 
respondió que aún no ha habido pláticas ni acercamientos con el INE; no obstante, confió en que desarrollarían las 

mismas labores que durante el proceso ordinario. Anunció que sería hasta septiembre cuando se tengan las 

primeras pláticas para definir la actividad de cada uno de los organismos. Franco Assad se pronunció por-que el 
convenio sea en los mismos términos, es decir, que el INE se en-cargue de la capacitación de auxilia-res 

electorales, así como de la asignación e integración de casillas, y de la fiscalización, “todo lo que hicieron en el 
proceso electoral creemos que se abordará de la misma manera". Lo anterior al finalizar la sesión ordinaria en la 

que se aprobaron modificaciones a la estructura del Servicio Profesional Electoral Nacional (SPEN). Al respecto, el 

consejero electoral explicó que simplemente se trata de adecuaciones al organigrama, toda vez que los 
lineamientos del SPEN establecen que deben ser seis integrantes, y anteriormente sólo se habían nombrado cuatro. 

(Verónica Ángeles, página 05) 

Noti7-Formaliza IEE Modificación de Estructura del Servicio Profesional Electoral: La integración del 

Servicio Profesional Electoral, fue realizada este miércoles durante la segunda sesión ordinaria del Consejo General 

del IEE, con su aprobación por el pleno del Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE), este miércoles se 
conformo legalmente la Comisión Permanente del Servicio Profesional Electoral y se estableció como el Órgano de 

Enlace que atenderá los asuntos del Servicio Profesional Electoral Nacional, del Instituto Nacional Electoral (INE). 
De acuerdo con las declaraciones del consejero Salvador Domingo Franco Assad, esta designación se realizó con 

base en la nueva normatividad que rige a los órganos electorales del país, producto de la reforma política aprobada 

en el año 2014. Precisó que los cargos de quienes se ostentan dentro del Servicio Profesional Electoral se modifican 
para estar homologados con el órgano nacional, “de hecho en un primer acuerdo que se dio en el mes de junio del 

presente año se establecieron 4 cargos para integrarse al Servicio Profesional Electoral Nacional, por ello de 
acuerdo a los lineamientos más recientes se hizo unas redistribución y se agregaron dos cargos más para que sean 

seis, que son los que están fungiendo como directores”. Añadió que de acuerdo a la estructura que se está 
homologando a nivel nacional, los anteriores directores recibirán los nombres de coordinadores, “por eso en el 

acuerdo aparecen dos coordinadores más, uno en Organización y otro en Educación Cívica o Participación 

Ciudadana, porque debemos homologar con el nombre”. Precisó que esas personas ya fungían como directores que 
reciben el cargo de coordinadores, incluidos los dos funcionarios más que se integran como técnicos, los cuales 

mantendrán los salarios que actualmente tienen “y esperemos que para el presupuesto 2017 podamos ir haciendo 
una estructura lineal que nos está pidiendo el INE a través de la Dirección Ejecutiva del Servicio Profesional 

Electoral. Adelantó que aún cuando los 4 funcionarios se mantendrán en sus cargos ahora y entran al Sistema 

Nacional, a partir de enero se nombrarán oficialmente como coordinadores, al nivel jerárquico que les van a ir 
correspondiendo, de acuerdo al presupuesto estatal. Sin embargo en el mes de noviembre será lanzada la 

convocatoria, para que todas las personas que tengan el deseo de acceder a esos cargos incluyendo los que están 
actualmente puedan participar en ese proceso de selección. “Es decir, lo que se está subiendo al Sistema Nacional 

Electoral dentro de este Servicio Profesional son los cargos, en sí, que actualmente están ocupados por personas 
que tendrán todo el derecho de concursarlas”, apuntó. (Alfonso Espitia, página web) 
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Plaza Juárez-Se integran al Servicio Profesional Electoral Nacional: En sesión del Instituto Estatal Electoral 
de Hidalgo (IEEH), consejeros electorales aprobaron dos acuerdos, el primero de ellos relativo a las plazas que 

entran en el Servicio Profesional Electoral Nacional, y el segundo referente a la determinación del órgano enlace 
con éste sistema. Al respecto el consejero electoral Salvador Franco Assad señaló que el Servicio Profesional 

Electoral Nacional obliga al órgano electoral a homologar determinados cargos y puestos, en ese sentido, en el mes 
de junio se aprobó un primer acuerdo a través del cual cuatro cargos se integran a este sistema. Destacó que de 

acuerdo con los lineamientos más recientes se hizo una redistribución y se agregan dos más para ser un total de 

seis, los cuales actualmente fungen como subdirectores o jefes de área. “Se trata de ir homologando a nivel 
nacional y tendrán que llevar el nombre de coordinadores por eso en el acuerdo aparecen dos más, uno en 

organización y otro en educación cívica y participación; la realidad es que en este momento esas personas ya 
fungían como subdirectores y recibirán el sueldo que actualmente tienen”. El consejero electoral apuntó que esta 

homologación se encamina a poder concursar vacantes en otros estados, no obstante refirió que esta situación 

podría acordarse hasta el año entrante o incluso hasta el 2018. (Luisa Vega, página 5A) 

Punto por Punto-El pleno del IEEH aprueba hacer ajustes en estructuras internas del organismo: En 

actividades de la segunda sesión ordinaria del Consejo General del Instituto Estatal Electoral del estado, los 
consejeros aprobaron los acuerdos para el establecimiento de los cargos y puestos del servicio profesional electoral 

nacional área de adscripción. Después de dicha aprobación, el consejero Salvador Domingo Franco Assad, refirió 

que los dos acuerdos son relativos a las plazas que entran al servicio profesional nacional, y la determinación del 
órgano que será enlace con el Instituto Nacional Electoral, para la homologación que exige la instancia electoral. 

Refirió que en un primer acuerdo, aprobado en junio pasado se dispuso de cuatro cargos para integrarlos al servicio 
nacional profesional y recientemente se sumaron dos, pero se debe aclarar que no se trata de plazas nuevas, sino 

del mismo personal que viene fungiendo, sin embargo se debe de homologar al nombre de coordinadores y no 
subdirectores como ocurría hasta el momento. El funcionario electoral refirió que los cargos a concurso serán, un 

Coordinador de Prerrogativas y Partidos Políticos en Dirección Ejecutiva, un Coordinador de Organización Electoral 

Dirección Ejecutiva, un Coordinador de Educación Cívica Dirección Ejecutiva, un Coordinador de Participación 
Ciudadana Dirección Ejecutiva, un técnico de Organización Electoral Dirección Ejecutiva y un Técnico de Educación 

Cívica Dirección Ejecutiva. Añadió que con anterioridad, los cargos eran de subdirectores, pero la homologación se 
va al nombre de coordinador, y los cuatro que ya estaban se siguen manteniendo y se agrega a dos personas más 

con el nombre de coordinador, además de que esto no incide en la cuestión presupuestal, pero si en la estructura 

orgánica interna de organismo electoral local. Franco Assad, también dio a conocer que será en noviembre próximo 
en que se hará la convocatoria para quienes quieran participar en estos cargos incluidas las personas que ahora los 

representan, además de referir que estos se suben al servicio nacional profesional por ser cargos que todos tienen 
derecho de buscar por medio de concurso abierto. (Redacción, página web) 

Quadratín-Modifican cargos en el IEEH; “tendrán los mismos salarios”, aseguran: En sesión del consejo 

del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), se aprobó la modificación de la estructura organización de los 
cargos y puestos del servicio profesional docente, en el cual se integran cuatro nuevas coordinaciones y dos cargos 

técnicos. Al respecto, el consejero Salvador Franco Assad, explicó que esto no significa la contratación de nuevo 
personal al IEEH, sino que eran cargos que ya estaban como dirección; pero por la homologación de las estructura 

con el Sistema Nacional Electoral, se debían hacer los cambios correspondientes. Quienes anteriormente fungían 

como directores de las áreas de prerrogativas y partidos políticos; organización electoral y participación ciudadana; 
ahora serán coordinadores de las mismas; sin embargo, percibirán el mismo salario y a partir del 2017 se buscará 

que en el presupuesto se integren los aumentos. No obstante, también a partir del próximo año estos cargos se 
someterán a concurso y el él podrán participar todos los que estén interesados, al igual que quienes actualmente se 

encuentran en el cargo, pues tienen el derecho de buscar su lugar mediante el servicio profesional electoral. 
Además de las cuatro coordinaciones antes mencionadas, se nombraron dos áreas técnicas de organización 

electoral y educación cívica. Está previsto que en noviembre de este año se lance la convocatoria para los seis 

cargos y a principios del 2017 se pueda llevar a cabo el proceso de selección. (Daniela Andrade, página web) 
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Síntesis-Ajusta IEEH el número de coordinadores: En segunda sesión ordinaria del Consejo General del 
Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), los integrantes del pleno aprobaron los acuerdos para el 

establecimiento de los cargos y puestos del servicio profesional electoral nacional área de adscripción. Luego de la 
aprobación, el consejero Salvador Domingo Franco Assad, refirió que los dos acuerdos son relativos a las plazas que 

entran al servicio profesional nacional, y la determinación del órgano que será enlace con el Instituto Nacional 
Electoral, para la homologación que exige el INE. "En el primer acuerdo, en junio pasado se dispuso de cuatro 

cargos para integrarlos al servicio nacional profesional y recientemente se sumaron dos, pero se debe aclarar que 

no se trata de plazas nuevas, sino del mismo personal que viene fungiendo, sin embargo se debe homologar al 
nombre de coordinadores y no subdirectores como ocurría hasta el momento”. Añadió que los cargos que serán 

concursados por el propio personal del IEEH, serán, un Coordinador de Prerrogativas y Partidos Políticos en 
Dirección Ejecutiva, un Coordinador de Organización Electoral Dirección Ejecutiva, un Coordinador de Educación 

Cívica Dirección Ejecutiva, un Coordinador de Participación Ciudadana Dirección Ejecutiva, un técnico de 

Organización Electoral Dirección Ejecutiva de Organización Electoral y un Técnico de Educación Cívica Dirección 
Ejecutiva. "Anteriormente los cargos eran de subdirectores, pero la homologación se va al nombre de coordinador, 

y los cuatro que ya estaban se siguen manteniendo y se agrega a dos personas más con el nombre de coordinador, 
además de que esto no incide en la cuestión presupuestal, pero sí en la estructura orgánica interna del IEEH". 

Finalmente, Franco Assad, dio a conocer que será en noviembre próximo en que se hará la convocatoria para 
quienes quieran participar en estos cargos, incluidas las personas que ahora los representan, además de referir que 

estos se suben al servicio nacional profesional por ser cargos que todos tienen derecho a buscar por medio de 

concurso. La Comisión Permanente del Servicio Profesional Electoral, es encabezada por la consejera Presidenta 
Guillermina Vázquez Benítez y como integrante los consejeros Salvador Domingo Franco Assad y Fabián Hernández 

García. (Jaime Arenalde, página 03) 

P A R T I D O S     P O L Í T I C O S 
Criterio-Renovará el tricolor 55 comités municipales: El dirigente del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI) en Hidalgo, Alberto Meléndez Apodaca, señaló, sin mencionar nombres ni lugares específicos, la renovación 

de 55 comités municipales en la entidad, de los cuales ocho serían de la Huasteca y Sierra Alta, debido a que ya 
cumplieron su tiempo y su ciclo. Al ser entrevistado por Criterio, Meléndez Apodaca explicó que se buscan los 

mejores perfiles para que priístas lleguen al encargo que este instituto político les confiará, ya que se estarían 
comenzando de inmediato los trabajos referentes al proceso electoral que se llevará a cabo en 2018. “Se prevé en 

los próximos meses realizar las renovaciones de cada uno de los comités municipales, lo que permitirá no sólo 
reforzar los trabajos, también seguir buscando que más gente se sume a este partido político, el cual coadyuva en 

la gestión y apoyo de diversos beneficios”, dijo el líder estatal del Revolucionario Institucional. De acuerdo con 

Meléndez Apodaca, también se reunió con todas y cada una de las estructuras que conforman el Comité Directivo 
Municipal del PRI en Atlapexco y ahí felicitó a la alcaldesa electa, Teresa Flores Nochebuena, quien retuvo el 

ayuntamiento local. En este acto, realizado en el auditorio municipal de Atlapexco, estuvieron presentes la diputada 
local electa del distrito III con cabecera en San Felipe Orizatlán, Erika Saab Lara; la suplente, Reyna de la Paz 

Guerrero, y priístas destacados de los municipios de la Huasteca. Por causas aún desconocidas, el dirigente del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Hidalgo, Alberto Meléndez, no se presentó en la oficina del Comité 
Directivo Municipal de Huejutla, ahí tenía previsto realizar diversas reuniones y otorgaría audiencias a varias 

comisiones de priístas. En su lugar, Meléndez envió a cumplir sus compromisos a la secretaria general de este 
instituto político, Emilse Miranda, quien atendió durante la mañana y parte de la tarde a la militancia no sólo de 

Huejutla, sino de otros municipios de la Huasteca. (Rubén Juárez, página 12) 
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Crónica-Reclaman panalistas cargos a Omar Fayad: Analiza la dirigencia nacional del Partido Nueva Alianza 
(Panal) qué dependencias puede ocupar el instituto político dentro del gabinete del gobernador Omar Fayad, afirmó 

el dirigente estatal, Eliseo Molina. “Siempre que se hace una alianza se plantea la necesidad de tener espacios en la 
administración pública, por tanto se tienen pláticas y revisamos estos aspectos”. Según el líder panalista representa 

un asunto que verifica el Comité Ejecutivo Nacional (CEN), por tanto no depende de la dirigencia estatal y será en 
próximos días cuando revele información al respecto. Consideró que hay espacios en el gobierno estatal donde los 

panalistas pueden “participar y colaborar” para los próximos seis años, ya que “el compromiso es con la sociedad”. 

Sin embargo, es un tópico que debate la dirigencia nacional, ya que será ella la que determine y acuerde cuál 
espacio ocuparán en el gobierno estatal. Agregó que la designación para ocupar dicho cargo no es un tema que les 

quite el sueño, pues “lo más importante es aportar ideas y proyectos que permitan el desarrollo del estado”. Molina 
Hernández señaló que durante una reunión con el mandatario electo se ratificó el compromiso que tiene con este 

instituto político, que formó parte de la coalición que lo llevó a la victoria. Consideró que es fundamental mantener 

vías de comunicación abiertas, sobre todo en estos tiempos complejos y desafiantes para gobiernos municipales y 
estatales. “Los compromisos se incluyeron en la agenda y plataforma del partido, fue entregada al gobernador 

electo, Omar Fayad, y están enfocadas a elevar la calidad de la educación, así como a generar mejores condiciones 
sociales, infraestructura, económicas y que tengan impacto en la sociedad hidalguense. Expresó que hay 

coincidencias entre su partido y el gobierno estatal que iniciará gestiones a partir del 5 de septiembre, que habrá de 
gobernar sin distingo de credos religiosos o colores partidistas. Aclaró que su instituto político estará en alianza con 

iniciativas y propuestas que impulse el gobernador Fayad durante su mandato, ya que serán acciones en beneficio 

de la gente. (Alberto Quintana, página 03) 

El Independiente-Refrenda PES respaldo a la reforma educativa de Peña Nieto: El coordinador del grupo 

parlamentario del Partido Encuentro Social (PES) en la Cámara de Diputados Alejandro González Murillo aseguró 
que la reforma educativa es la más cercana a la población y la que más ayudará a cambiar el país. “Puede ser el 

parteaguas de un verdadero cambio”, indicó durante un encuentro que los diputados del PES tuvieron con el 

secretario de Educación Pública (SEP) Aurelio Nuño Mayer en el marco de los trabajos de su segunda reunión 
plenaria. Ante el funcionario federal y sus correligionarios, el legislador federal hidalguense reiteró el tajante 

rechazo de su bancada a las acciones y movilizaciones de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE), porque el nuevo modelo educativo es integral y, sin duda, servirá para que este país cambie en 

esa materia. En ese sentido, expresó el apoyo total de su bancada a las acciones del gobierno federal para mejorar 

la calidad educativa, pero lamentó que haya quienes votaron en favor de la reforma en el Congreso de la Unión y 
hoy están en su contra. Bajo un formato de preguntas y respuestas, el titular de la SEP dialogó con los legisladores 

de Encuentro Social, a quienes expuso los avances y objetivos de la reforma educativa. Nuño Mayer subrayó que se 
avanza en la recuperación de la rectoría del Estado en materia de educación ante las resistencias de quienes no 

quieren perder privilegios como la venta y herencia de plazas, y que defienden un sistema con vicios, 

corporativismo y clientelismo. Dijo que no habrá diálogo con la CNTE mientras no estén todos los y las niñas en 
clases. Aseguró que esta situación se enfrentará con paciencia y tolerancia pero con gran determinación, y 

garantizó que si se retoman los diálogos con la coordinadora, los resultados serán transparentes. (Redacción, 
página 03) 

El Independiente-Echarán de nueva cuenta a Pulido de MC: representante: Es cuestión de días para que 

la dirigencia nacional de Movimiento Ciudadano (MC) vuelva a prescindir de Christian Pulido Roldán, quien fue 
expulsado tras apoyar a otro partido político en el anterior proceso electoral. Así lo indicó Alejandro Olvera Mota, 

representante de dicho partido en el Instituto Estatal Electoral (IEE), quien agregó que el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF) pidió en semanas anteriores repetir el procedimiento, ya que a Pulido 

Roldán no le otorgaron tres días para que pudiera hacer alegatos. La sala superior ordenó repetir el proceso con tal 
de garantizar el derecho de audiencia y una vez observado esto el partido tendrá la libertad de decidir si es 

expulsado por violentar los estatutos de Movimiento Ciudadano, dijo. “Se tienen que cumplir los tiempos y al final 

será el mismo resultado: lo separarán del cargo”, además estimó que la expulsión será concretada con tal de lograr 

una dirigencia estatal apegada a los principios de ese instituto político. El partido está intervenido por el comité 
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nacional que toma las decisiones y además existe el delegado Ignacio Samperio, quien llevas las riendas. 

Anteriormente, la dirigencia nacional de MC inició procedimiento contra Pulido Roldán, coordinador de la comisión 

operativa en la entidad, para suspender sus atribuciones como dirigente porque declaró que apoyaría al priista 
Omar Fayad Meneses. Ignacio Samperio Montaño se encargó de los trabajos del partido naranja, mientras que la 

comisión nacional de justicia intrapartidaria continuó el procedimiento institucional de suspensión de atribuciones. 
(Víctor Valera, página 04) 

Síntesis-Restituya TEPJF dirigencia de MC a Pulido ROLDÁN: (Jaime Arenalde, página 03) 

Capital Hidalgo-Diputados del PAN, deben ser oposición responsable: Los diputados del Partido Acción 
Nacional (PAN) en el Congreso del Estado, deben ser una oposición responsable, señaló el presidente de este 

instituto, Asael Hernández Cerón. Manifestó que en la nueva legislatura, los diputados panistas deben ser una 
oposición que esté dispuesta a construir lo que mejor convenga a todos los hidalguenses, no solamente a este 

partido. El líder blanquiazul agregó que los legisladores locales deben trabajar para que las cosas puedan cambiar, 

“porque el Congreso hemos visto que en los últimos tiempos se ha vuelto como una dependencia más del gobierno 
y eso no puede pasar”. En este sentido, Hernández Cerón indicó que si el objetivo es que el estado avance en los 

ámbitos: social y político, “tenemos que empezar a tomar una responsabilidad muy clara, de una verdadera 
oposición”. Asimismo, dijo que para el PAN, ser la segunda fuerza política en el estado, representa una oportunidad 

para que la entidad avance de mejor manera. (Sergio Juárez, página 05) 

I N S T I T U C I O N E S     E L E C T O R A L E S 
Criterio-Arriba a congreso validez de gobernador: El Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) envió al 
Congreso local el oficio TEEH-P-1563/2016 en el que confirma la declaración de validez de la elección del 

gobernador y la entrega de la constancia de mayoría correspondiente a Omar Fayad Meneses, quien fue candidato 
de una coalición conformada por los Partidos Revolucionario Institucional (PRI), Nueva Alianza y Verde Ecologista 

de México (PVEM). Víctor Trejo Carpio, secretario de la directiva de la Diputación Permanente, informó en sesión 
que también recibieron el oficio IEE/SE/4330/2016, enviado por el secretario ejecutivo del Instituto Estatal Electoral 

de Hidalgo (IEEH), con el que anexa copia certificada de la constancia de mayoría del gobernador electo. Los oficios 

recibidos fueron turnados la Comisión Permanente de Gobernación, que preside el legislador Miguel Ángel Romero 
Olivares, por instrucción del diputado Ruperto Ramírez Vargas, presidente de la Diputación Permanente. El 

presidente de la Diputación permanente, Ruperto Ramírez, indicó a sus compañeros legisladores permanecer 
atentos al llamado de la Secretaría de Servicios Legislativos para reanudar el décimo periodo extraordinario de 

sesiones. Posteriormente dio por concluidos los trabajos de este miércoles. En tanto, la presidenta de la Comisión 

Permanente de Salud del Congreso del Estado, María del Carmen Rocío Tello Zamorano, encabezó la presentación 
del programa Mejorar una calidad de vida está en tus manos, que tiene como finalidad capacitar al personal de 

escuelas, así como de centros comerciales para atender a víctimas de infartos al miocardio. (Redacción, página 
04) 

El Independiente-Confirma TEPJF a Fayad como gobernador electo: (Víctor Valera, página 03) 
El Sol de Hidalgo-Omar Fayad, gobernador electo: (Redacción , Ojo Política) 

Uno más Uno-Arriba al Congreso oficio que ratifica a Omar Fayad como gobernador electo: (Roberto 

Reynoso, página 05) 

Criterio-Devuelve Sala Superior Triunfos a oposición en Orizatlán y Zapotlán: Magistrados de la Sala 

Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) devolvieron a los partidos Acción 

Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) los triunfos de las elecciones municipales en San Felipe 
Orizatlán y Zapotlán de Juárez, respectivamente. En el primer caso, de San Felipe Orizatlán, se señaló violencia 

política contra la mujer, ejercida por el excandidato del PAN y ganador de la elección, Raúl Valdivia Castillo, contra 
la excandidata del PRI, Brenda Lizeth Flores Franco. De acuerdo con el magistrado electoral Flavio Galván Rivera, 

las pruebas presentadas para la anulación, como una manta de agradecimiento, un perifoneo y una publicación en 
Facebook en contra de la mujer, no son elementos suficientes para anular la elección. “En la manta de 

agradecimiento que apareció después de la elección (de la cual se deslindó el excandidato y su partido) reza: „el 

valor de un hombre sobre los caprichos de una mujer‟ no influye en la decisión de los ciudadanos pues esta elección 
ya se había realizado. ¿Cómo puede influir un hecho posterior a los resultados electorales del municipio?”, 

cuestionó. En el caso del perifoneo, agregó el magistrado, no tiene efecto retroactivo para viciar la voluntad de los 
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electores pues no fue un acto reiterado ni sistemático. Mientras, en la publicación que presuntamente hizo el 

panista en su Facebook, la cual resulta agresiva a las mujeres, “no es causa de nulidad de la elección, pues en todo 

caso hubiera sido un elemento en su contra pues las mujeres hubieran votado en contra de él”, dijo. Por su parte, 
el magistrado Constancio Carrasco Daza secundó el argumento de su homólogo al asegurar que “es una elección en 

la que cientos de ciudadanos salieron a sufragar. Entonces, es el voto público el que tenemos esencialmente que 
resguardar”. Con cinco votos a favor, de un total de seis, los magistrados de la Sala Superior revocaron la sentencia 

de la Sala Superior Toluca del TEPJF que anulaba la elección del ayuntamiento de San Felipe Orizatlán y, en 

consecuencia, se confirmó la validez de la elección y el otorgamiento de la constancia de mayoría a Valdivia Castillo. 
Además, los magistrados electorales federales no compartieron los actos de descrédito contra de las mujeres. En el 

segundo caso, de Zapotlán de Juárez, devolvieron el triunfo al excandidato del PRD, Erick Edgardo Islas Cruz, luego 
que la Sala Regional Toluca había modificado el dictamen consolidado de informe de gastos de campañas, cargando 

al perredista todo el costo de un evento al que fue invitado en el lienzo charro de San Francisco Acayuca, en 

Zapotlán. Esta situación hizo que aumentara su gasto de campaña pues no se hizo el prorrateo de los egresos entre 
los excandidatos a alcalde (Erick Edgardo Islas Cruz) y diputada por Tizayuca (Ana Lilia Chávez Jáuregui, quien 

organizó el evento). Dentro de la sesión nocturna de este miércoles, los magistrados confirmaron la sentencia de la 
elección de gobernador de Hidalgo y el otorgamiento de la constancia de mayoría al ahora candidato electo de la 

alianza Un Hidalgo con Rumbo, Omar Fayad Meneses. (Antonio Alcaraz, página 08) 
Milenio-Ratifica TEPJF triunfo del PAN en Orizatlán: (Janet Barragán, página 07) 

El Independiente-Regresa sala superior Orizatlán al PAN y Zapotlán al PRD: (Víctor Valera, página 03) 

Plaza Juárez-TEPJF valida elección anulada en Orizatlán: (Redacción, primera plana) 

Crónica-Falta resolución de Sala Superior para normar concejos: Esperará el Congreso la resolución de la 

Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para nombrar a los concejos de los 
municipios en los que habrá elecciones extraordinarias, informó el presidente de la junta de gobierno, Ernesto Gil 

Elorduy. Señaló que el periodo extraordinario de sesiones permanecerá abierto hasta que concluyan los procesos 

correspondientes en el TEPJF. Mientras la Comisión de Gobernación del Congreso analiza los diferentes perfiles que 
pudieran encabezar los concejos en Omitlán, San Felipe Orizatlán y Zapotlán, pues hasta el momento son donde 

han confirmado que habrá elección extraordinaria, por las anulaciones que hicieron tanto el Tribunal local como la 
Sala Regional Toluca. Indicó que buscarán un consenso entre los diferentes partidos políticos, pues estos concejos 

serán los encargados de los municipios hasta que se lleve a cabo la elección extraordinaria, la cual se tiene previsto 

podría ser a principios del 2017. Entre las funciones de los concejales se encontrará la aprobación del presupuesto 
para el próximo año, así como garantizar que los procesos extraordinarios se lleven a cabo de manera democrática. 

(Jocelyn Andrade, página 10) 
Capital Hidalgo-Diputados analizan perfiles para los Concejos municipales: (Verónica Ángeles, 

primera plana) 

Crónica-Convoca INE en Actopan a participar en concurso: La 03 Junta Distrital Ejecutiva del Instituto 
Nacional Electoral (INE), con cabecera en Actopan, lanzó la convocatoria para participar en el Primer Concurso 

Nacional de Tesis: dirigido a estudiantes e investigadores de nivel licenciatura, maestría o doctorado. El tema ha 
desarrollar esta enfocado a la “Comunicación política y medios de comunicación en los procesos electorales” 

proyecto que formará parte del Catálogo de Publicaciones del Instituto una vez que sea evaluado por los expertos. 

Daniel Larrieta Carrasco, vocal ejecutivo local, informó que este concurso tiene como objetivo contribuir al 
desarrollo de la cultura político democrática, mediante la generación y difusión de conocimientos relacionados con 

los procesos. Por otro lado se ha informado que los interesados en participar deberán entregar sus trabajos de 
investigación en un sobre cerrado, además de una versión de forma electrónica en memoria USB, a más tardar el 

13 de enero del 2017. Por otro lado se precisa que se manejaran tres categorías como son licenciatura, posgrado, y 
doctorado. (Hugo Cardón, página 21) 
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C O N G R E S O 
Criterio-Expulsión de Sosa es una decisión del partido, dice Gil: El presidente de la Junta de Gobierno del 

Congreso del Estado, Ernesto Gil Elorduy, aseguró que, contrario al discurso de las autoridades de la Universidad 

Autónoma de Hidalgo (UAEH), el adeudo por 206 millones de pesos que mantenía el Ejecutivo con esta institución 
educativa se cumpliría aún con el cambio de poderes, debido a que se trata de recursos federales etiquetados para 

este rubro. Sobre un proceso de expulsión de su partido, el Revolucionario Institucional (PRI), contra Gerardo Sosa 
Castelán, presidente del Patronato de la UAEH, por su operación política para institutos antagónicos, el legislador 

comentó que ese tema compete al Comité Directivo Estatal. “El adeudo se iba a cumplir (sic), pero no en los 

tiempos que presumían ellos (Sosa Castelán y el rector Humberto Veras Godoy, quienes señalaron) que si no se 
hacía con esta administración ya se terminaba la obligación (de pago), y no es así, las obligaciones (financieras) 

continúan todo el año”, comentó en entrevista posterior a la sesión de la diputación permanente. Aunque reconoció 
a Sosa como líder del Grupo Universidad, dijo que la administración de esta casa de estudios la tiene el rector, 

quien, añadió, “ha dado la cara y es el que ha aparecido” públicamente para fijar posturas acerca de este adeudo. 
Además, el diputado local se refirió a la improcedencia del PRI para sancionar al exdiputado federal, quien, 

documentó Criterio, ha incurrido en seis causales que, de acuerdo con el Código Nacional de Justicia Partidaria de 

su instituto político, son motivo de expulsión En este sentido, Gil Elorduy comentó: “Tendría que ser una cuestión 
interna, del propio partido, de las denuncias de algunos de los militantes o de algunas gentes (sic), pero cada quien 

está en su territorio”. (Axel Chávez, página 08) 

Milenio-Consenso caracterizó trabajo del Legislativo: El presidente de la Junta de Gobierno del Congreso 

local de Hidalgo, y coordinador de la fracción legislativa del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Ernesto Gil 

Elorduy, aseveró que las acciones de inconstitucionalidad promovidas en contra de leyes avaladas por la LXII 
Legislatura local no significan una tragedia, y forman parte de criterios interpretativos y del perfeccionamiento de 

las leyes. "Si hay alguna cuestión que no fue adecuada en ese momento, se corrige y ya. Tampoco es una tragedia 
que digan ahora que es una barbaridad que hubo seis acciones de inconstitucionalidad. Siempre la interpretación de 

la ley que tenemos que hacer nosotros también la hace la Corte, pero es la última autoridad y no quiere decir que 

no tengamos atribuciones para hacerlo, y también fundamos y motivamos en ese momento", expresó. El legislador 
priista sostuvo que como el derecho es dinámico y las disposiciones legales también lo son, vienen nuevos 

momentos en que la Corte misma revisa y corrige sus propias tesis para atender nuevas condiciones y estar al día 
de las cuestiones jurídicas. "Pero no es así como que, si se cayera el edificio legal del estado de Hidalgo, porque 

hubo una palabra de más en una ley o porque no se interpretó debidamente la disposición legal", subrayó. 
Respecto a la necesidad de adecuar el Código Electoral de la entidad avalado por la LXII legislatura local en 

diciembre de 2014 y señalado por candidatos, partidos políticos e integrantes de los órganos electorales locales, al 

considerar que fue avalado vía fasttrack, el coordinador de los diputados priistas dijo que las leyes siempre serán 
perfectibles y los tiempos que se tienen para aprobarlas no las fijan los diputados; además de reiterar que los 

legisladores realizaron su mejor trabajo para sacarlo adelante. Puntualizó que el consenso fue la principal 
característica de la legislatura saliente, e indicó que pese a la mayoría de legislado-res del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), siempre fueron atendidas las opiniones y propuestas de los grupos parlamentario minoritarios. 

"Se trató en comisiones de llevar a cabo las posibilidades más allá de que teníamos una mayoría muy consistente. 
Siempre se discutió y analizó para que en los asuntos tanto de ellos (la oposición) como de nosotros, pudiéramos 

llegar al mayor acuerdo, se subieran al pleno y se aprobaran; hay muchos ejemplos de ello, de las iniciativas que 
presentó el PAN y el PRD", manifestó. Gil Elorduy declaró que la generación de consensos fue una tarea contante 

en el Congreso durante los últimos tres años que funcionó bien. "Creo que funcionó y funcionó bien, sin tratar de 

presumir de que fuimos los mejores. Hicimos nuestro trabajo, hubo una relación muy intensa y cercana de los 
diputados con su responsabilidad de sus distritos de mayoría y los demás partidos también lo hicieron". Aseveró 

que los 30 diputados locales salientes demostraron que el espacio del Congreso debe ser un con civilidad 
democrática y plena conciencia de su representación popular, y realizaron sus actividades con respeto y seriedad 

para que el Congreso del estado sea un espacio donde se discuta, se debata y se trate de llevar a cabo 
disposiciones legales que beneficien al pueblo de Hidalgo, por encima de intereses particulares. "Hubo gratitud muy 



 

10 de 25 
 

solidaria y respetuosa de los demás partidos, entendiendo que las disposiciones legales aplican para todos los 

hidalguenses y por esa razón hubo la conciencia de cada uno de ellos de hacer un trabajo que trascendiera en 

puntos de acuerdo beneficien al pueblo de Hidalgo, y no solamente en lo particular. La actitud de los diputados en 
el trabajo durante los tres años fue seria y de entrega absoluta en su responsabilidad; nunca hubo una sesión sin 

quórum y el tipo de discusiones fueron siempre respetuosas y de cordialidad", refirió el legislador. (Janet 
Barragán, página 10) 

El Independiente-Inicia registro de diputados de la 63 Legislatura: Entre hoy y mañana comenzará el 

registro de diputados que integrarán la 63 Legislatura del Congreso estatal y el fin de semana será la conformación 
de la comisión instaladora, consideró el todavía presidente de la junta de gobierno Ernesto Gil Elorduy. “El Instituto 

Nacional Electoral entrega las constancias de mayoría, se supone que será mañana (hoy) a cada diputado y luego 
acá se abre la mesa de registros para que el Congreso se entere de que ya tienen ese documento”, indicó. La 

sesión para la comisión instaladora podría ser mañana, en la cual tomarán protesta a quienes conformarán la mesa 

directiva de septiembre, integrada por diputados locales de la 63 Legislatura. “Nosotros terminamos uno o dos días 
antes del 5 de septiembre”, refirió el legislador priista. En cuanto al nombramiento de los concejos municipales de 

Omitlán, San Felipe Orizatlán y Zapotlán, el diputado priista mencionó que debe existir una definición de la sala 
Toluca del Tribunal Federal Electoral del Poder Judicial de la Federación para realizarlo. Asimismo, integrantes de la 

actual legislatura están en sesión extraordinaria permanente para que cuando exista resolución sean llamados para 

tomar la decisión. “Tenemos hasta antes del 4 de septiembre y nosotros tenemos la responsabilidad de sacar los 
temas que falten”, puntualizó. En cambio, la integración de los concejos será con personas con actividad dentro de 

cada municipio, sin importar filiación partidista, quienes se encargarán de realizar el trabajo en cada alcaldía y 
garantizar la paz social. (Víctor Valera, página 02) 

El Sol de Hidalgo-Hoy registro de diputados: (Redacción, Ojo: política) 
Síntesis-Abre registro de diputados en Congreso: (Jaime Arenalde, página 03) 

P L A N O     E S T A T A L 
Criterio-Descarta finanzas despidos masivos: El secretario de Finanzas y Administración, Aunard de la Rocha 

Waite, dijo que con la transición de poderes no habrá despidos masivos de burócratas en el Ejecutivo estatal. 
Precisó que la solicitud de renuncias a los trabajadores estatales es un proceso que se realiza cíclicamente cuando 

se culmina el periodo de alguna administración. De la Rocha Waite además apuntó que el documento de renuncia 
es para quienes tienen un nivel salarial en el escalafón ocho y hasta secretarios; debajo de estos niveles, incluidos 

el personal de confianza, no se les requirió, dijo ante la incertidumbre que han manifestado burócratas por el temor 

a perder sus fuentes de ingresos. “Todos los que trabajamos en la administración pública estamos conscientes, 
desde el primer momento en que participamos en la burocracia, de que se termina un ciclo y en esta ocasión 

terminamos un gobierno. No es la primera vez que se le ha solicitado las renuncias; es normal, eso es lo que 
acontece, lo sabemos todos lo que estamos en la administración”, justificó. El responsable de las finanzas del 

estado acotó que el hecho de firmar una renuncia no quiere decir que el próximo martes los funcionarios de la 
administración no se presentarán a laborar. Señaló que “esto no significa que sea un despido masivo”, sino que, 

dijo, es el margen de maniobra que se le da al nuevo gobierno, mismo que valorará la continuidad de los 

trabajadores, con el propósito de aprovechar su experiencia en la función pública. Apuntó que el viernes 
prácticamente será el último día de operaciones de la actual administración, pues el lunes será la toma de protesta 

del gobernador electo Omar Fayad y el martes se reanudarán actividades en el gobierno estatal. “Ya será la nueva 
administración que llegue quien analice cada perfil, en el entendido de que ellos examinarán las estructuras y 

tendrán tiempo para ir trabajando”, mencionó. (Emmanuel Rincón, página 04) 
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Criterio-Entregará Olvera hospital de la CR: El gobernador Francisco Olvera Ruiz entregará formalmente del 
edificio sede del Hospital de Cruz Roja en Tulancingo el próximo 3 de septiembre, anunció el delegado de la 

institución en la entidad, José Saade Kuri. En entrevista tras recorrer el inmueble edificado al margen de la 
carretera México-Tuxpan, a un lado de las instalaciones de la Policía Federal (PF) y frente al cuartel de Bomberos, 

destacó que, “por fin”, Tulancingo contará con una clínica de “primer nivel”. Recordó que la construcción corrió a 
cargo del gobierno estatal y la delegación en Hidalgo de Cruz Roja sufragará el equipamiento, en el que invertirá 

entre 7 y 8 millones; de los cuales, más de 2 millones de pesos ya fueron aplicados. Saade Kuri indicó que de las 

seis delegaciones que tiene Cruz Roja Mexicana en el estado, sólo dos, Pachuca y Tulancingo, cuentan con 
hospitales. Incluso ambas llevaban más de 50 años de operar en infraestructuras no acordes a sus necesidades. 

Detalló que el proyecto del Hospital Tulancingo está pensado a largo plazo y ofrecerá, entre otros servicios, 
consulta externa, consulta dental, análisis clínicos y rayos X. El edificio también cuenta con área de socorrismo, 

quirófano, sala de expulsión, sala de recuperación, más de 12 camas y área de triage para la clasificación de 

pacientes que ingresan al servicio de urgencias. Por tratarse de una obra nueva, explicó Saade, avanza la revisión 
de vicios ocultos y otros detalles, por lo que estimó que el nosocomio entrará en funciones en aproximadamente 30 

días más. Sin embargo, aclaró que la operatividad de la clínica será paulatina; es decir, comenzarán con los 
servicios de urgencias, consulta externa y dental, para después activar el quirófano y la sala de expulsión, entre 

otros. (Antonieta Islas, página 09) 

Crónica-Ahonda DIFH sobre instrumentos para ejercicio real de sus derechos: Requieren las niñas, niños 
y adolescentes instrumentos para el ejercicio real de sus derechos, cuando estos son vulnerados los errores que 

podemos cometer tienen consecuencias dolorosas en la vida individual y efectos nocivos para toda la sociedad. Por 
ello, según expresó la presidenta del Patronato del Sistema DIF Hidalgo, "hemos escuchado las ventajas de contar 

con un protocolo y me enorgullece el trabajo realizado para poder llegar a este día cumpliendo un compromiso que 
juzgarán las y los adultos del mañana". El pronunciamiento de Guadalupe Romero Delgado fue durante la 

presentación del Protocolo de intervención con niñas, niños y adolescentes en situación de vulneración de derechos. 

Fue ante integrantes del sector judicial de la entidad que solicitó que de igual manera se "observen leyes, tratados 
y protocolos nacionales e internacionales no sólo desde la perspectiva jurídica, sino también desde su corazón", 

pues es necesario que durante la impartición de justicia puedan imaginar el dolor y el miedo de niñas y niños que 
pasan por situaciones de rechazo, soledad, negligencia, abuso en sus primeros años, que podrán marcar el resto de 

su vida. Añadió que al poner en marcha este protocolo se deben "observar errores y establecer un compromiso por 

la infancia y adolescencia hidalguense; así como fortalecer las grandes cualidades que la justicia posee en nuestra 
entidad", Hidalgo es uno de los estados más seguros del país, gracias al trabajo emprendido por los titulares de 

procuración e impartición de justicia. Durante su intervención, Juan Manuel Menes Llaguno, presidente del Tribunal 
Superior de Justicia del Estado de Hidalgo (TSJEH), citó: "una preocupación que compartimos muchas instancias de 

la administración pública es esta que desde que el año 2005 se iniciara con las primeras actividades legislativas 

para la protección de niños, niñas y adolescentes y que dan como resultado el que el 20 de abril de 2015 se 
promulgara nuestra ley, en razón de que protege a quienes son vulnerables por naturaleza, por edad". (Milton 

Cortés, página 22) 
Milenio-Presentan protocolo para defender derecho infantil: (Redacción, página 13) 

Capital Hidalgo-En Marcha, protocolo para proteger derechos de infantes: (Ivet Pasquel, página 04) 
Plaza Juárez-Presenta DIFH protocolo de intervención a infancia y adolescencia: (Redacción, página 

12A) 

Uno más Uno-Intervención a infancia y adolescencia en situación de vulneración de sus derechos: 
(Redacción, página 07) 
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El Independiente-Capacitan a alcaldes electos en materia de desarrollo social: Con el objetivo de brindar 
información sobre requisitos y beneficios de programas sociales, fondos y convenios de las secretarías de Desarrollo 

Social federal y estatal, ambas instancias coordinaron acciones para realizar un foro con las y los alcaldes electos de 
Hidalgo. El acto fue encabezado por Emilio Suárez Licona, abogado general y comisionado para la transparencia, 

quien inauguró los trabajos para capacitar a las y los presidentes municipales en materia de inclusión social. Emilio 
Suárez comentó que las y los alcaldes son pieza clave en las gestiones, ya que son quienes conocen de forma 

directa las necesidades de la población, “el secretario Meade manifiesta su compromiso con los 84 municipios del 

estado de Hidalgo para reducir las carencias sociales que aún persisten”. También comentó que la Estrategia 
Nacional de Inclusión es un ejercicio sin precedente en el país, el cual incluye a topas y todos los actores del 

gobierno, la iniciativa privada y la sociedad civil, para formar un frente común en el combate a la pobreza. La 
secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) de Hidalgo Oralia Vega Ortiz externó que “en este gobierno hemos tenido 

importantes resultados que han mejorado la calidad de vida de nuestras familias hidalguenses, con políticas 

públicas sensibles que benefician a las personas adultas mayores, a las mujeres, a los jóvenes, a los migrantes, a 
las personas indígenas y sobre todo a niñas y niños”. Además, puntualizó que el foro contó con la participación de 

los tres órdenes de gobierno para brindar información completa a las y los alcaldes sobre los programas sociales 
que serán de gran importancia para la administración de los municipios. Onésimo Serrano González, titular de la 

Sedesol delegación Hidalgo, dijo que las mujeres y los hombres que encabezarán las alcaldías en la entidad son 
ciudadanos comprometidos y sensibles ante las necesidades de las y los hidalguenses, “estoy seguro de que juntos 

trabajaremos por el desarrollo pleno de Hidalgo”. También exhortó a las y los alcaldes electos a estructurar la 

matriz de inversión para tramitar en tiempo los recursos del Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social 
(FAIS). (Redacción, página 04) 

Criterio-Capacitan a electos en inclusión social: (Redacción, página 04) 
Plaza Juárez-Capacita Sedesol a alcaldes electos en Hidalgo: (Redacción, página 5A) 

Uno más Uno-Promueven inclusión social en municipios: (Roberto Reynoso, página 03) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 
 

Opinión electoral 
Los magistrados de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación revocaron las 

sentencias de la Sala Regional Toluca que anulaban comicios en los municipios de San Felipe Orizatlán y Zapotlán 
de Juárez por considerar que no existían las pruebas suficientes para tirar dichas votaciones. En ambos casos, que 

ya habían sido validados en primera instancia por el Tribunal Electoral del estado, se insistió en la falta de recursos 

para las imputaciones correspondientes, en donde a pesar de existir indicios no fueron sistemáticos, en el caso de 
violencia política de género, o bien presentados, en el caso del rebase de tope de gastos en campaña. Sin embargo, 

queda para el debate el doble revés que sufrió la Sala Toluca del TEPJF quienes sí dieron entrada a los actores 
políticos que impugnaron en donde incluso modificaron criterios previamente discutidos en Hidalgo para sus 

resoluciones en la capital mexiquense. El caso de las interpretaciones legales que los magistrados de cada uno de 

los cuerpos colegiados puedan dar a cada uno de los expedientes resulta ser, de cierto modo, contradictorio para la 
democracia y la paz social que debe imperar en las regiones y municipios que terminan divididos política y 

socialmente con una elección. En el tema de San Felipe Orizatlán en la Huasteca, primero ganó el PAN, luego lo 
impugna el PRI y desecha la queja el Tribunal del Estado; se van a la Sala Toluca y anulan la elección; el PAN se 

queja y acuden a la Sala Superior y anoche validan el triunfo original del 5 de junio. Todo este ajetreo legaloide 

impacta en la población quien de inicio se siente engañada por las autoridades, por lo que en situaciones extremas 
pueden recurrir a la violencia y la ingobernabilidad. ¿Cómo quedan los ánimos en San Felipe tras una y otra 

sentencia? ¿Aceptará la gente el resultado final? ¿Cómo gobernará el PAN con un PRI que se siente robado en 
tribunales? Mientras en el centro del país los jueces debaten sobre hermenéutica política, y actores ajenos a 

comunidades opinan como la voz del pueblo e intérpretes de la ley y la justicia, los ciudadanos pueden tomar 
acciones propias y es ahí donde nadie mete las manos. Habrá que tener cuidado con seguir llevando a todas las 
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instancias cada elección y proceso en el estado, pues aunque sean herramientas legales, pueden desestabilizar. 

QUEDÓ EN RIDÍCULO. En la elección para gobernador, que también se impugnó en todas las instancias, el TEPJF 

declaró la validez de la votación original en donde triunfó Omar Fayad Meneses, mientras que la queja de Francisco 
Xavier Berganza no fue siquiera tomada en consideración ya no para el debate, sino al menos para algunos 

comentarios jurídicos en la Sala Superior donde solamente leyeron el acuerdo y desecharon la impugnación. Y es 
que, dicha elección ya estaba decidida desde antes por lo que más de uno se preguntaba por qué la insistencia en 

el asunto cuando la intención era unificar a Hidalgo.  

 
(Eduardo González, página 06) 

Vía Libre-Deslinde… 
 

Las venciditas de Gerardo 

Fiel a su naturaleza y método que le ha funcionado el jefe del Clan Universitario Gerardo Sosa juega otra vez a las 
vencidas con el nuevo gobernador al amagar con sacar a las calles a la Universidad Autónoma del Estado de 

Hidalgo (UAEH) con el pretexto de exigir al gobierno el pago de 320 millones de pesos del presupuesto asignado a 
esta casa de estudios. La presión estaba dirigida a Omar Fayad porque Francisco Olvera expuso ante el desplegado 

elaborado en la Fundación Universitaria que su gobierno entregaría lo que corresponde a su administración y el 

nuevo gobierno la parte que corresponde a partir de que asuma la responsabilidad, porque había infundado temor 
que les recortaran esos recursos porque están etiquetados. Más bien fue un pretexto para mostrar fuerza a quien 

tomará las riendas del gobierno estatal, porque así lo ha hecho con todos los gobernadores; a Adolfo Lugo ordenó 
le pintarrajearan la ciudad cuestionando la designación de Ernesto Gil como secretario de Gobierno; a Jesús Murillo 

lo recibió con la agresión en la discoteca Vibrance. Que provocó fuera detenido y consignado Marco Antonio 
Sánchez, entonces dirigente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Hidalgo (FEUH), a Manuel Ángel 

Núñez lo recibió con un escándalo en el bar La Casa de la Abuela y a Francisco Olvera con la amenaza de tomar las 

calles por la clausura de una gasolinera. En el fondo lo que busca Gerardo Sosa, es defender su coto de poder que 
llama autonomía universitaria; aunque él le haya impedido a los estudiantes manifestarse en solidaridad con el caso 

Ayotzinapa y en 1988 le haya pedido a la comunidad salir a las calles para defenderlo cuando él y su hermano 
Agustín fueron involucrados en actos delictivos cometidos por unos dirigentes estudiantiles en la Huasteca.  

 

(Alberto Witvrum, página web) 

Crónica-Balcón Político… 

 
Obligados a renunciar 

Sentimientos de frustración, inquietud, enojo y temor, ha generado entre los burócratas que laboran en el Poder 

Ejecutivo estatal, luego de recibir la orden de presentar su renuncia en todos los niveles escalafonarios, excepto los 
trabajadores sindicalizados, de nivel 7. Es "normal", argumentó el gobernador Francisco Olvera Ruiz, cuando fue 

interrogado sobre esta decisión y su sucesor, Omar Fayad Meneses, ha anticipado que es necesaria una reducción 
al obeso aparato burocrático gubernamental. Incluso advirtió sobre una reingeniería, que incluye la compactación 

de algunas dependencias y la desaparición de otras. Un alto funcionario dijo, a manera de especulación, que incluso 

esa determinación provocó que un trabajador sufriera un infarto, luego de recibir la orden que, presume, lo pone al 
borde del desempleo. En efecto, es práctica común que cada sexenio, en el caso del Poder Ejecutivo, los 

funcionarios de primer nivel que acompañaron al gobernante que concluye su administración presenten su renuncia 
y quien llega tiene la facultad de decidir si hacen efectiva tal renuncia o no se acepta y continúa con sus labores. 

Esa decisión incluía a secretarios de despacho y subsecretarios, así como directores generales de organismos 
desconcentrados. Sólo que ahora la decisión se ha extendido a niveles antes intocados, que incluyen diversas 

direcciones, jefaturas de área, donde se ha generado la incertidumbre sobre el futuro laboral de todos aquellos 

obligados a presentar su renuncia. El gobierno saliente ha cumplido con un trámite "normal", que le dejará a su 
sucesor un conflicto con la base burocrática, que en estos días cruciales, cuando se avecina el relevo en el Poder 

Ejecutivo, han caído en la inquietud de desconocer su futuro laboral, particularmente aquellos que cumplen a 
cabalidad con sus labores y no tienen mayor ingreso que el que percibe en su labor cotidiana. Además de presentar 

su renuncia, los burócratas han dejado de recibir su respectiva compensación, esa que en muchos casos supera y 
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en demasía su ingreso vía nómina. Eso ha provocado aún mayor inquietud.  

 

(Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-En la Mira… 

 

¿Qué viene para Hidalgo? 
A partir de mañana quedan sólo tres días naturales para que finalice el mandato de José Francisco Olvera Ruiz, de 

la LXII Legislatura local y de las 84 presidencias municipales. El próximo lunes 5 de septiembre se llevará a cabo el 
acto republicano de transferencia de Poderes, y tendremos desde ese día una inédita configuración política en el 

estado, con el PRI alcanzando apenas la mayoría simple en el Congreso y con ello la presidencia de la Junta de 
Gobierno, y con el control de menos de la tercera parte de las presidencias municipales. El gobernador lo dijo hace 

menos de una semana, "la pluralidad que se respira en Hidalgo es un crisol muy interesante". Y sí, con la reserva 

de que la alternancia en la gubernatura aún no llega,-ya son sólo cinco estados que permanecen así: además de 
Hidalgo, Colima, Campeche, Estado de México y Coahuila-, el "tricolor" perdió muchas posiciones muy importantes 

a nivel municipios y a nivel distritos locales, principalmente contra el PAN. Eso es lo interesante del nuevo 
panorama político, de que muchos colores partidistas se incorporan a los Poderes Ejecutivo y Legislativo de la 

entidad, de que en el Congreso el PRI tendrá que hacer amarres para sacar leyes que requieran la votación de más 

de una mayoría simple y que el gobernador priista trabajará, y lo hará bien, con personajes de la oposición que le 
saldrán por todos lados. En el corto y mediano plazos se verá de qué está hecho el "tricolor" hidalguense; primero 

tiene poco menos de dos años para trabajar y recomponer a su favor la distribución de curules en el Congreso 
local, en la elección de 2018; y segundo, buscar en 2020 recuperar las notables presidencias municipales que 

perdió: Mineral de la Reforma, Ixmiquilpan, Huejutla, Actopan, Zimapán y Pachuca, entre tantas otras de carácter 
preponderante. Lo interesante del caso es que no sólo el PRI cuenta por su necesidad de resurgir como partido 

perdedor, también cuentan los ganadores, ellos tendrán la posibilidad de colgarse de las inercias que habrán de 

presentarse a nivel federal en la elección presidencial de 2018 y no sólo meter diputados o senadores en el 
Congreso de la Unión, sino también disminuir la distancia que existe en la Legislatura estatal. Los aires de 2018 

tienen que impactar para bien en toda la población hidalguense, habrá mucho trabajo en todos los ámbitos y eso 
favorecerá de algún modo a toda la gente. El PRI está más necesitado que ningún otro partido, porque no quieren 

perder la Presidencia de la República, y los demás, principalmente PAN y PRD-Morena no tiene estructura, pero 

igual le fluyen recursos por el "efecto Peje"-, buscarán abonar a favor de su tan anunciada alianza. Así es que, por 
donde quiera que se le vea, vienen dos años muy buenos para los hidalguenses, pues los políticos buscarán 

ganarse su simpatía y para ello tienen que invertir en obra social.  
 

(Francisco Paredes, página 04) 

Criterio-Narraciones… 
 

EL OPERADOR DE CONFIANZA DE OMAR FAYAD 
En cinco días tomará protesta el nuevo gobernador hidalguense, Omar Fayad Meneses, y con ello se gestará una 

renovación en los poderes Ejecutivo, Legislativo y, con el pasar de los meses, en el Judicial. Omar, quien tiene una 

amplia carrera política estatal y nacional, cuenta desde hace algún tiempo con un compacto grupo de colaboradores 
cercanos; entre ellos destaca Israel Félix Soto. Debo decir que a Félix Soto lo conozco de hace tiempo, siempre 

constante, cercano al futuro gobernador. Con 34 años de edad, está en un punto crucial de su carrera política. 
Después de acompañar a Omar Fayad durante más de una década ha aprendido de su jefe la cordialidad de trato 

con la gente, la gestoría y el don de ayudar. En cada campaña, pero en particular la de 2015, demostró su gusto 
por operar en tierra y que sabe ensuciarse los zapatos, a diferencia de muchos operadores que les basta con 

sentarse frente al escritorio y ordenar. Le ha tocado coordinar al equipo en tiempos difíciles y en tiempos buenos, 

como ahora, que coordina al equipo de transición. Sabe agrupar a su equipo de trabajo. Es una cara joven que 
refresca el panorama político de la entidad; de carácter duro y acostumbrado a trabajar hasta altas horas de la 

noche, se le sabe poco confiado. Muchos, estoy seguro, se le han acercado desde hace algunos meses a expensas 
de su cercanía con el futuro mandatario. A Félix Soto, quien se ha convertido en la mano derecha de Omar Fayad, 

se le conferirá, estoy seguro, una responsabilidad clave en el próximo gobierno. Será los ojos y los oídos del 
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gobernador, quien lo ha visto crecer y en quien ha depositado su confianza, con base en su trabajo. Es sin duda 

uno de los hombres a seguir durante el próximo sexenio.  

 
(Jorge Ávila, página 02) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 
: Que Quien vaticinó su propia sentencia fue Francisco Xavier Berganza quien una hora antes de la resolución 

de la Sala Superior delTEPJF criticó en redes sociales a los magistrados electorales por no haber discutido su 
impugnación en la elección de gobernador; sin embargo, el ex candidato se equivocó pues no habían comenzado la 

discusión de su caso, pero tampoco erró porque al llegar el momento no hubo debate ni argumentos y se ratificó la 
validez de la votación del 5 de junio en la que ganó Omar Fayad Meneses.  

 

: Que A quienes finalmente sacaron toda la elección hidalguense avante en términos jurídicos se les reconoció la 
labor con las ratificaciones de sentencias en la Sala Superior, luego de que en la ciudad de Toluca les dieron revés 

a dos de los municipios que ya habían sancionado. El magistrado estatal Manuel Alberto Cruz ya había vaticinado 
el escenario complicado desde el proceso electoral del estado, por lo que concluyen con todas las resoluciones 

emitidas sin ser contravenidas en las instancias federales.  

 
: Que las amenazas de los comuneros de Doxey no quedaron ahí, sino que esta semana han acudido en masa a la 

alcaldía de Tlaxcoapan, impidiendo la salida y acceso de personal hasta no encontrar una solución al conflicto por 
la posesión de los terrenos del Cerro del Gavilán, que argumentan es invadido continuamente por habitantes 

de Tlahuelilpan, a pesar de que el Tribunal Agrario ha estipulado que ellos son los auténticos propietarios. El 
malestar crece ante la salida inminente de la administración estatal, a la que recriminan el no resolver el caso en su 

favor.  

 
: Que luego de concluida la Feria de Ixmiquilpan comienzan a salir manejos turbios en las finanzas del evento, 

ya que el empresario Antonio Órnelas asegura haber cubierto todos los adeudos, incluida la renta por el terreno 
de La Floresta, directamente con el regidor Leandro Olguín, quien al parecer no cumplió con el pago al dueño 

del predio. Se dice que el costo por instalar el recinto ferial asciende a 150 mil pesos, que deberá liquidar el 

trabajador del municipio o comprobar a dónde paró el dinero que recibió.  
 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 

"Es un esfuerzo del gobierno federal y estatal, y el licenciado Omar Fayad habló con su servidor como siempre lo ha 
hecho, con una gran atención hacia la Autónoma del Estado de Hidalgo, y se comprometió a pagar lo que estaba 

pendiente” 
Humberto Veras Godoy 

Rector de la UAEH, sobre compromiso de liquidación de adeudo 

 
"Esto habla de que somos una administración responsable, cuidadosa en las finanzas y nos coloca dentro de los 

mejores municipios del país a través de diferentes acciones, mayor recaudación y control del gasto operativo” 
Eleazar García Sánchez 

Presidente municipal de Pachuca, sobre calificación de Fitch Ratings en finanzas 
 

"Si hay alguna cuestión que no fue adecuada en ese momento, se corrige y ya. Tampoco es una tragedia que digan 

ahora que es una barbaridad que hubo seis acciones de inconstitucionalidad; en la historia de México ha habido 
cantidad de ellas” 

Ernesto Gil Elorduy 
Presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local, sobre labor de legislatura 

(Redacción, página 06) 
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Criterio-Se dice que… 

 

QUE a partir de hoy los nuevos diputados locales arrancarán con su registro ante el libro del Congreso local. Los 
legisladores por 18 distritos y los 12 plurinominales instalarán la LXIII Legislatura local este sábado, cuando se 

conozca quién será el nuevo coordinador del poder Legislativo. Desde hace meses se ha insistido en que el 
encargado será el priísta Canek Vázquez.  

 

QUE es probable que, ya como gobernador, Omar Fayad Meneses asista a la sesión solemne donde rendirá 
protesta la nueva alcaldesa de Pachuca, Yolanda Tellería Beltrán, el lunes por la tarde. Entre los invitados que están 

por confirmar destaca la posible presencia del gobernador panista de Puebla, Rafael Moreno Valle.  
 

QUE el aún secretario municipal del ayuntamiento de Pachuca, Hugo Espinosa, incondicional del alcalde Eleazar 

García, saldrá muy bien forrado de su encargo en el municipio, pues se hizo de una flotilla de diez vehículos, entre 
camionetas y coches de lujo, lo que abultó más su patrimonio. ¿Ladronde?, se preguntan muchos.  

 
QUE mientras el PRI no toca a Gerardo Sosa Castelán pese a su operación política para partidos antagónicos, el 

jefe del Grupo Universidad se ensañó contra Cristian Pulido Roldán, exdirigente estatal de Movimiento Ciudadano, 
antes su allegado, y a quien ahora quiere fuera de la naranja universitaria. Sosa no toleró que Pulido osara 

contrapuntearse con él y revelara, en acto público, los desvíos de recursos de la UAEH y la injerencia del exrector. 

Quien se llena la boca al decir que Pulido será expulsado es Alejandro Olvera Mora, representante de MC ante el 
IEEH, y eterno instrumento de Sosa Castelán.  

 
QUE ya salió un negrito en el arroz al currículum político de Nadia Flores Meléndez, próxima titular de la Secretaría 

de Planeación y Evaluación de Pachuca, quien no salió muy bien del ayuntamiento de Tulancingo por aumentarse el 

sueldo sin autorización previa de la Junta de Gobierno, lo que originó que Julio Soto, actual edil de la ciudad de la 
antenas, dieras de baja de la nómina a la política. Flores también compitió por la diputación local del distrito de 

Tizayuca. Así que es de aquí y de allá.  
 

(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 
 

Sir Donald Trump vino, se mofó y regresó a su país recargado de perversidad.  
 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

A tan sólo unos días de que la nueva administración estatal inicie actividades ya los integrantes del Partido Nueva 
Alianza reclaman supuestas posiciones comprometidas por participar en coalición para que el candidato del PRI 

lograra el triunfo en la pasada contienda. Por ello, según el líder turquesa en la entidad, su comité nacional analiza 

a fondo en qué cargos los panalistas rendirían mayores provechos. Primero deberían de dejar que el gobernador 
rinda protesta de ley.  

 
(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba… 
 

Arriba-Jorge Martínez: Presentado recientemente como integrante del equipo de la nueva alcaldesa de Pachuca, 
Jorge Martínez abonará toda su experiencia a las labores que desde el ayuntamiento capitalino deberá realizar. Y es 

que con una amplia trayectoria como la suya la expectativa crece pues es un profesional en el medio periodístico y 
en ese sentido la confianza sobre los buenos resultados también aumenta.  

 

Abajo-Héctor Martínez: Como titular del Ejecutivo en Huazalingo aparece Martínez Galindo, siendo los magros 
beneficios para los habitantes la evidencia de que sus buenas intenciones sólo quedaron en eso. Más que interés 

generó en los años anteriores, aunque sus resultados no fueron los esperados, especialmente en el tema de obra 
pública, pues a los pobladores de las zonas más vulnerables les faltarán soluciones.  

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
APERTURA 

La inauguración de instalaciones de la denominada Ciudad de la Mujer Hidalguense en el municipio de 

Tepeji del Río, proyecto a cargo de la presidenta del Patronato del Sistema DIFH, Guadalupe Romero, 
y del gobernador Francisco Olvera, quien dio todo el impulso para que dicha obra pudiera concretarse, 

contará posiblemente con la presencia del presidente Enrique Peña, pues así lo confirmaría la llegada 
desde hace algunas horas de personal de Presidencia de la República; en principio se comprobó la 

asistencia de la titular de la Sedatu, Rosario Robles, como representante del gobierno federal, pero 
conforme pasan los minutos es más probable que sea el propio Peña Nieto quien respalde dicha apertura.  

 

ENCUENTROS 
Expusieron los grillitos que hubo apenas una reunión significativa, encabezada por Luis Osorio, quien en 

la Hacienda de La Providencia presentó a los delegados federales en Hidalgo con el fin de que la gente 
que respondió a dicha convocatoria conociera de primera mano todos los programas sociales de la 

federación y cuente con ellos para recibir apoyos en diversos rubros. De este modo los funcionarios 

pretenden acercarse más a los barrios y colonias de Pachuca y su zona conurbada.  
 

CÓNCLAVES 
Algunos panistas de la capital hidalguense, como “El Capi” Alfredo Ortega Appendini y la diputada Gloria 

Romero, realizan cónclaves en algunos restaurantes concurridos de Pachuca, no se sabe a ciencia 

cierta si sólo son reuniones para platicar entre cuates o si este tipo de encuentros tienen como fin 
delinear estrategias “albiazules” para seguir en la lucha y en la búsqueda de espacios políticos; lo 

cierto es que estos personajes son reconocidos militantes y su presencia adquiere un nuevo valor 
ahora que el PAN recuperó la ciudad con Yoli Tellería al frente.  

 
RECURRENCIA 

Por cierto quien también se deja ver con frecuencia en los merenderos es el perredista Jorge Yáñez 

Pérez, regidor saliente del ayuntamiento capitalino, quien desempeñó un papel más que considerable 
para la conciliación y el diálogo entre fuerzas políticas, pero con la consigna de pensar en el beneficio 

de la población; uno de los rescatables de la actual asamblea.  
 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O     N A C I O N A L 
El Universal-Tras visita, Peña ve amenaza en Trump: El presidente Enrique Peña Nieto advirtió que los 

postulados de Donald Trump pueden representar una amenaza para México, y no está dispuesto a quedarse 

cruzado de brazos. “Lo que me importa es encarar el problema, es hacerle frente a lo que pueda representar un 
riesgo y una amenaza para México”, a rmó la noche de ayer, tras reunirse por la tarde en Los Pinos con el 

candidato republicano a la presidencia de Estados Unidos. “Estoy consciente de la indignación y la comparto, los 
señalamientos que han indignado a los mexicanos, se los hice notar al señor Trump. Los mexicanos merecen el 

respeto de todos”, precisó el mandatario en entrevista con Denise Maerker. Consideró que en el mensaje del 

candidato aprecia un cambio de tono en distintos temas, como en el caso del Tratado de Libre Comercio, al cual 
ahora sólo planteó ajustes. El republicano, quien dijo que el tema del muro en la frontera México-Estados Unidos no 

se abordó, admitió que sí se habló de él, pero no se estableció quién lo pagaría, eso lo prevé, indicó, para otra 
reunión. (Francisco Reséndiz, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  
www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/09/1/tras-visita-pena-ve-amenaza-en-trump  

La Jornada-Gente honesta, los migrantes mexicanos, dice Peña a Trump: La comunidad de origen 

mexicano en Estados Unidos es “gente honesta y trabajadora; son personas de bien que respetan a la familia, la 
vida en comunidad y la ley”, dijo el presidente Enrique Peña Nieto a Donald Trump. A diario, agregó, contribuyen a 

la prosperidad y desarrollo de ese país con su “trabajo, talento y creatividad”. El candidato del Partido Republicano 
a la presidencia de Estados Unidos, Donald Trump, vino ayer a México para reiterar desde Los Pinos, ante el 

presidente Enrique Peña Nieto, su intención de construir un muro en la frontera de su país con con México. “Sí 

hablamos sobre el muro, no sobre el pago del muro; eso sería para una fecha posterior”, aseguró. Ante la 
declaración del empresario, quien reiteradamente ha asegurado que cargará el costo de esa muralla a los 

mexicanos, Peña Nieto no respondió en ese momento. Sólo reiteró haber expresado a Trump que su 
responsabilidad como Presidente es defender a los mexicanos de aquí y quienes están fuera del país. Sin embargo, 

dos horas después, cuando el político estadunidense ya volaba de regreso a su país, Peña Nieto publicó en su 

cuenta de Twitter: “Al inicio de la conversación con Donald Trump dejé claro que México no pagará por el muro”. 
Fuentes de Los Pinos revelaron que el tema de esa valla fue uno de los tópicos iniciales en la conversación de 

ambos políticos, y Peña Nieto, aseguraron, dijo de entrada que si bien cada país puede definir cómo proteger sus 
fronteras, México no pagaría por ese muro. (Rosa Elvira Vargas, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  
www.jornada.unam.mx/2016/09/01/politica/002n1pol  

Excélsior-Mexicanos, agraviados; merecemos respeto, dijo Peña a Trump: Los posicionamientos de 

Donald Trump, candidato republicano a la Presidencia de Estados Unidos, han agraviado a los mexicanos, quienes 
merecen el respeto de todos, afirmó el presidente Enrique Peña Nieto al empresario al término del encuentro 

privado que sostuvieron ayer en Los Pinos. “Le hice saber que ha habido afirmaciones que lamentablemente habían 

lastimado y afectado a los mexicanos en la percepción que él viene haciendo de su candidatura, que el pueblo de 
México se había sentido agraviado por comentarios que se habían formulado”, expuso el mandatario. El empresario 

estadunidense insistió en que se construirá un muro en la frontera. Al hablar de sus cinco prioridades para la 
relación bilateral, Trump destacó que buscará revisar el Tratado de Libre Comercio. La visita de Trump desató 

repudio entre diversos sectores de la sociedad, expresada en redes sociales y en calles de la Ciudad de México. En 
Twitter, Peña Nieto escribió que al inicio de la conversación con Trump aclaró que “México no pagará el muro”. En 

entrevista televisiva aseveró: “Algunos de los posicionamientos que ha hecho (Trump) sí representan una amenaza 

para el futuro de México. ” (Enrique Sánchez, primera plana) 
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

www.excelsior.com.mx/nacional/2016/09/01/1114368  

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/09/1/tras-visita-pena-ve-amenaza-en-trump
http://www.jornada.unam.mx/2016/09/01/politica/002n1pol
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2016/09/01/1114368
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

 

Peña desaprovechó al imbécil 
Ante su anfitrión, Trump reiteró la bravucona pendejada del muro fronterizo. Más allá del nacionalismo patriotero 

que a tantos excita en el mes que hoy empieza, el pobre idiota millonario no deja de ofender a los mexicanos 
(incluidos los ya gringos de tercera o décima generación) cada que parlotea. En representación de los ofendidos, 

Enrique Peña Nieto (quien encabeza lo que su impresentable invitado ha descrito como "gobierno corrupto de 

México") hizo bien en invitarlo y portarse correctito, pero no hizo a tiempo el enérgico reclamo público que mereció 
el fascista en cuanto vomitó lo del muro en la casa presidencial. Tarde piace escribió en tuits que, en privado, le 

dejó claro a ese güey que México no pagará el muro. Pero, ¡chíngale!: En Phoenix, Trump reiteró lo contrario y se 
ufanó de la burla que vino a cometer: "Ellos no lo saben... ". Con su popularidad en picada, Peña desaprovechó la 

oportunidad de usar en su provecho al imbécil. Solo debió, con toda fineza, mandarlo a la chingada.  
 

(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 
 

Candidato por contrato 
El jueves de la semana pasada, mi compañera Denise Maerker presentó un reportaje desnudando un contrato entre 

los dueños del Partido Social Demócrata en Morelos, los hermanos Roberto Carlos y Julio César Yáñez, con 

Cuauhtémoc Blanco y su representante, José Manuel Sáenz, por el que mediante el pago de 7 millones de pesos y 
otras prestaciones, el futbolista firmó como su candidato a la presidencia municipal de Cuernavaca. De acuerdo con 

la información, esta relación contractual, fue denunciada por los citados propietarios de la franquicia PSD, al romper 
con el alcalde, de acuerdo con la investigación periodística, por incumplimiento de las cláusulas del contrato. El 

punto de quiebre se dio cuando Blanco cesó a Roberto Carlos como secretario del Ayuntamiento y éste hizo estallar 

el documento por el cual, mediante el pago, previo, de 7 millones de pesos, se obligaba, entre otras cosas, a tener 
horarios fijos de trabajo, por la mañana y por la tarde; ser cordial y carismático (sic) en particular con las mujeres, 

a quienes debía saludar de beso; tomarse fotos y dar autógrafos ilimitados, pero si eran fuera de horario de 
trabajo, se cobrarían extra. Según declaró Julio César Yáñez, diputado local del mismo PSD, el contrato incluía 

departamentos, pantallas grandes de televisión, bebidas y frutas, así como vehículos. Estamos ante un escándalo 
nunca visto: que un partido contrate a un candidato y que, tras la ruptura, el mismo partido haga público el 

documento que, en sí, representa, por decir lo menos y hasta ahora, un delito electoral que lo llevaría a perder el 

registro. ¡De qué tamaño es la cara dura y de qué monto la sinvergüenzada que no tienen reparo en exhibirlo! 
¿Pues qué tanto estaba en juego que los dueños de la franquicia política decidieron incinerarse públicamente? 

Cuauhtémoc Blanco negó haber firmado el contrato, que la firma fuera suya y presentó una demanda. Está en su 
derecho. Pero la autoridad electoral, el INE, está en su obligación de investigar la existencia de tal contrato y, en su 

caso, sancionar al partido con la pérdida del registro.  

 
RETALES 

1. AGENDA. Los priistas definieron sus temas en el período legislativo que hoy inicia. El matrimonio igualitario está 
muerto, y al tema de la mariguana se le mueve una patita: la del uso medicinal y científico, nada de su 

despenalización; 

2. MICHOACÁN. La crisis de los normalistas de Michoacán, donde hay ocho escuelas, se ha ido extendiendo y 
endureciendo al punto que a Silvano Aureoles no le va a quedar otra que tomar la decisión que sus antecesores 

evitaron. Pero se va a fajar; 
3. PREGUNTA: ¿Y las nuevas gasolineras nacionales y extranjeras que van a operar en México, también la 

autoridad les va a permitir que exploten a los despachadores, sin sueldo, sin prestaciones y con cobro del derecho 
de piso? Si a las mexicanas se los permiten, ¿por qué las otras no lo van a hacer? 
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(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 
 

: Que ayer, durante la visita al presidente Enrique Peña Nieto en Los Pinos, Donald Trump estuvo acompañado 

por otras figuras políticas del Partido Republicano, entre ellas el ex alcalde de Nueva York Rudolph Giuliani y el 
senador Jeff Sessions, quienes siguieron de cerca el mensaje que se ofreció en la residencia oficial antes de volar 

a Arizona.  
 

: Que Donald Trump no es el único extranjero que estará en México en estos días. Está prácticamente confirmada 
la presencia del precandidato demócrata Berny Sanders a la toma de protesta del gobernador electo de 

Chihuahua, Javier Corral, quien extendió también invitación al ex presidente de Uruguay José Mujica.  

 
: Que alrededor de 60 elementos de la Policía Federal y el personal de Resguardo y Seguridad de la Cámara de 

Diputados vigilarán este jueves el recinto de San Lázaro ante el amago de movilizaciones y protestas durante la 
entrega del cuarto Informe de gobierno de Enrique Peña Nieto, por conducto del secretario de Gobernación, 

Miguel Ángel Osorio.  

En su primer día como diputado presidente, el panista Javier Bolaños no quiere ninguna sorpresa y por ello es 
que los accesos estarán estrictamente restringidos a legisladores, personal de apoyo y representantes de los medios 

acreditados.  
 

: Que este miércoles el senador panista Roberto Gil concluyó su periodo como presidente de la Mesa Directiva y 
sus compañeros de diversos grupos parlamentarios le hicieron un reconocimiento a su trabajo.  

Algunos senadores con los que ha tenido diferencias, incluso de su bancada, también le desearon éxito y 

agradecieron su trabajo. Gil dio las gracias a los senadores y concluyó así su discurso: “Mi agradecimiento eterno, 
que Dios los bendiga y para aquellos que no creen en Dios, que los bendiga el mío, porque ha sido muy generoso”.  

 
: Que el director general del IMSS, Mikel Arriola, organizó un emotivo reconocimiento en el consejo técnico a su 

antecesor, José Antonio González Anaya, y junto al secretario de Desarrollo Social, José Antonio Meade, y los 

ex titulares Genaro Borrego y Emilio Gamboa develaron una gran pintura al óleo del ahora director de Pemex.  
Los consejeros y los equipos de ambas instituciones brindaron un minuto de aplausos de pie al homenajeado, quien 

contó las “travesuras” que hizo a su paso por el Seguro Social para darle viabilidad financiera.  
 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 
 

MESA CON TRUMP 
Al presidente Enrique Peña Nieto parecen gustarle las mesas de diálogo. Si le puso una a los líderes de la CNTE, 

¿por qué no dársela al propio Donald Trump? Organizar una mesa con Trump, el actual villano favorito de los 

mexicanos, y hacerlo en la residencia oficial de Los Pinos un día antes del informe, ha colocado una vez más al 
presidente en una posición delicada, en un momento en que las encuestas ya lo colocan en un nivel de muy baja 

aprobación popular. Pero ¿qué necesidad?, como diría Juan Gabriel. En términos estratégicos tiene sentido siempre 
mantener a los enemigos cerca y a los amigos lejos. El problema es que Trump no es presidente de los Estados 

Unidos y lo más probable es que nunca lo sea. Se trata de un candidato en campaña, y en problemas, que necesita 
desesperadamente proyectar una imagen más presidencial a los ciudadanos moderados que hasta la fecha lo han 

rechazado y que son cruciales para un triunfo electoral. Peña Nieto le ha dado a Trump ese escenario privilegiado 

para proyectar una imagen de estadista y de profesional capaz de realizar negociaciones con sus rivales, como lo 
plantea el libro The Art of the Deal. El presidente dice que informó a Trump de las aportaciones que los migrantes 

mexicanos han hecho a la economía de los Estados Unidos y de los beneficios del Tratado de Libre Comercio, que 
ha creado seis millones de empleos en la Unión Americana. Sin embargo, quienes han sido cercanos a Trump en 

algún momento, como Tony Schwartz, el verdadero autor de The Art of the Deal, han señalado con numerosos 
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ejemplos que Trump no sabe escuchar y que, en cambio, gusta de hablar sin prestar demasiada atención a lo que 

dice. Una discusión con él difícilmente puede llevar a algo positivo. Por eso Trump respondió a las palabras de Peña 

Nieto con su insistencia de que construirá el muro, aunque no dijo en Los Pinos que lo tendrían que pagar los 
mexicanos, e insistió que el TLCAN ha beneficiado de manera desmedida a México. Quizá era lógico esperar esta 

mesa de diálogo del gobierno que nos dio las negociaciones con la Coordinadora. El presidente ordenó hace meses 
que se abriera un diálogo con un grupo que extorsionaba a la sociedad con bloqueos de vías de comunicación y que 

no dejó de hacerlo a todo lo largo de la negociación. De hecho, ayer todavía continuaban los bloqueos en Oaxaca y 

Chiapas. Tanto la mesa de la CNTE como la de Trump fueron diálogos a puerta cerrada. Si vas a hacer algo 
indebido, siempre es mejor hacerlo en las sombras. Dice Peña Nieto que no sólo invitó a Trump a la mesa, sino a 

los dos principales candidatos a la presidencia de los Estados Unidos. Pero será muy difícil que Hillary Clinton acepte 
antes de las elecciones del 8 de noviembre, y menos ahora, cuando le tocaría simplemente seguir las huellas de 

Trump. La mesa de Los Pinos no dejará nada bueno. Trump tiene necesidad política de seguir manteniendo una 

postura dura frente a la migración. Eso exigen quienes lo eligieron candidato del Partido Republicano. Pero no 
importa realmente lo que se hayan dicho Peña Nieto y Trump, que finalmente no conocemos porque sólo 

escuchamos posiciones en una conferencia de prensa posterior en la que no hubo ni preguntas ni respuestas. Lo 
relevante es que en un momento en que la campaña de Trump hace agua, Peña Nieto le ha dado la oportunidad de 

proyectar una mejor imagen a los electores de su país. Supongo que Hilary no lo olvidará.  
 

¿De dónde los sacaron? 

¿Cómo habrán seleccionados a los jóvenes y otras personas que hoy por la noche le harán preguntas al presidente 
Peña Nieto en el reality en que les demostrará con hechos y datos que "lo bueno casi no se cuenta, pero cuenta 

mucho"? Supongo que no habrán sacado la lista del movimiento #Yosoy132.  
 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 
 

Lord Voldemort en Los Pinos 
Ayer, antes del encuentro, platicaba con una amiga columnista, que conoce bien la política estadunidense, de por 

qué Peña había invitado a Donald Trump a Los Pinos. Ella, contundente, pensaba que se trataba de “un suicidio” 

por parte del Presidente mexicano. Yo me mostraba más dubitativo y la conminaba a esperar el resultado final de la 
reunión. Argumentaba que, por lo pronto, estábamos frente a una jugada arriesgadísima por parte de Peña y que, 

a mayor riesgo, más posibles ganancias o pérdidas. Peña es un Presidente muy impopular y cada vez más débil. A 
dos años de dejar el gobierno, se está muriendo de una hemorragia persistente. Si no hace nada, si sigue como 

hasta ahora, este sexenio acabará muy mal. Algo tenía que hacer para cambiar el rumbo. Entre más audaz la 

acción, más podía darle la vuelta a la tendencia negativa para tratar de terminar lo mejor posible. Pongo un 
ejemplo para entenderlo. Es como si estuviera sentado jugando a la ruleta perdiendo y perdiendo por mucho 

tiempo. De seguir así, con toda seguridad acabaría quebrado por agotamiento de sus fichas. ¿Qué hacer para no 
terminar en la bancarrota? Apostar todo su capital restante a un solo número. Tiene 1/37 de posibilidad de ganar, 

un momio muy bajo. Pero, si le pega al número, gana una fortuna: 36 fichas por cada una de las apostadas. Mi 
amiga pensaba que lo de Peña era un suicidio porque no había manera de ganar nada con el encuentro con Trump. 

Yo, en cambio, pensaba en este ejemplo de la ruleta: que sí había un escenario donde el Presidente podía ganar, y 

mucho. ¿Cómo? No estaba nada sencillo. De hecho, estaba dificilísimo: un momio efectivamente muy bajo. Quizá 
demostrando, con fuerza, pero también con elegancia, que él está para defender los intereses de los mexicanos 

dentro y fuera de sus fronteras. Mostrándose, en lo económico, en favor del libre comercio y, en materia de 
migración, de los derechos humanos de los indocumentados. Me temo que no hizo ni lo uno ni lo otro. Lo que más 

me desconcertó de la conferencia conjunta de Peña y Trump fue el acuerdo de ambos de revisar el Tratado de 

Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). Es cierto que se trata de un instrumento viejo que no toma en 
cuenta las realidades de la nueva economía digital. Pero, precisamente para eso, este gobierno, el de Peña, negoció 

el Acuerdo Transpacífico (TPP) que, en palabras textuales del secretario de Economía “actualizará de forma 
automática el TLCAN”. ¿No le explicó Ildefonso Guajardo esto a Peña? ¿No lo entendió? Es escandaloso que el 

Presidente concuerde con Trump en la necesidad de revisar el TLCAN cuando éste—y, por cierto, también Hillary 
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Clinton— está en contra del TPP. Con este acuerdo entre Peña y el candidato republicano ayer se abrió un enorme 

espacio de incertidumbre para la economía mexicana y su gran motor de crecimiento basado en el libre comercio. Y 

luego está el asunto de la posible deportación masiva de millones de mexicanos de territorio estadunidense y la 
construcción de un muro fronterizo. De lo primero, ayer no se dijo nada de manera directa y contundente. El 

Presidente, si acaso, hizo algunas insinuaciones veladas sobre los mexicanos indocumentados, quizá porque, en su 
papel de jefe de Estado no podía ser más claro o quizá por el formalismo discursivo que tanto les gusta a los 

priistas mexiquenses. Lo del muro fue, simplemente, un desastre. Tan desastroso que Peña tuvo que salir horas 

después a aclarar, con un tuit, que sí le había dicho a Trump que nuestro país no pagaría semejante esperpento. 
Pero el daño ya estaba hecho por el enredo del Presidente de decir que nosotros también sufrimos por la frontera 

tan porosa con Estados Unidos. Por los centro y sudamericanos que vienen aquí para pasarse a Estados Unidos y 
por el contrabando de armas que nos llega desde el vecino del norte. Ergo, muchos de los simpatizantes de Trump 

entendieron que Peña le estaba dando el visto bueno al maldito muro. En la mesa de análisis de FoxNews, 

inmediatamente después de la conferencia de prensa en Los Pinos, algunos panelistas argumentaron que el 
presidente mexicano había dicho que también nos convenía el muro. Desde luego que Peña no dijo esto pero, ante 

la falta de una declaración contundente sobre el muro, el spin de los trumpistas es que Trump logró un gran deal 
con el vecino del sur para erigir una fortaleza fronteriza. Ya veremos en los próximos días cómo reacciona la opinión 

pública y publicada sobre este encuentro. Peña apostó duro en una jugada muy arriesgada. En lo personal, creo 
que perdió. Y aunque muchos se regocijarán de que el Presidente siga debilitándose, a mí me preocupa mucho que 

todavía faltan dos años de un sexenio que puede acabar muy mal no sólo para el gobierno sino para el país entero.  

 
(Leo Zuckermann, página web) 

El Universal-Bajo Reserva… 
 

Hillary, la prioridad para Los Pinos 

La principal tarea que desde ayer tienen la Cancillería y la embajada de México en Washington es que la candidata 
del Partido Demócrata, Hillary Clinton, acepte lo antes posible la invitación del presidente Enrique Peña Nieto y 

venga a México como lo hizo Donald Trump. Nos comentan que la urgencia se debe a que consideran que esta 
visita ayudará a atacar varios frentes: primero, podría aliviar en algo el sentimiento de las personas que se sintieron 

ofendidas por el hecho de que el presidente Peña haya recibido al candidato republicano. Además, se busca enviar 

un mensaje a los demócratas más críticos de que el gobierno de México no está dando preferencia a ninguno de los 
dos candidatos; y tercero, intercambiar ideas con la mujer que hoy en día encabeza las encuestas para llegar a la 

Casa Blanca. Así que cada minuto que pasa crece la presión para amarrar la visita de la señora Clinton.  
 

Los priístas críticos 

A propósito de la reunión entre el presidente Enrique Peña Nieto y el candidato del Partido Republicano a la 
Presidencia de EU, Donald Trump, el gobierno federal tiene enfrente un reto más grande del que se imagina. Es 

normal que las redes sociales, los críticos legítimos, los críticos sistemáticos expresen opiniones en contra de la 
decisión de recibir a Trump en México. Sin embargo, ayer algunos diputados, senadores y funcionarios priístas del 

gobierno, expresaron su desacuerdo con la presencia del candidato estadounidense que ha agraviado a México y a 
los mexicanos. Algunos de los legisladores molestos también expresaron su rechazo a las iniciativas presidenciales 

de aumentar la portación permitida de marihuana y de reconocer legalmente las bodas entre personas del mismo 

sexo. Nos comentan que este tipo de diferencias las hacen patentes aún entre ellos, pero más de uno asegura que 
pronto se podría ver a legisladores declarando en público sus posturas. La tan presumida disciplina priísta parece 

pasar por momentos difíciles, nos hacen ver.  
 

La UNAM, avances y retos 

Ayer fue un día alegre en la UNAM. Nos adelantan que la institución que dirige el rector Enrique Graue se enteró de 
que, de acuerdo con el QS World University Ranking 2016-2017, que se hará público la próxima semana en 

Londres, la Universidad Nacional Autónoma de México mejoró en un año 32 posiciones en la clasi cación de las 
universidades más importantes del mundo, al pasar del lugar 160 que tenía en 2015, al 128. El rubro en el que 

mejor se evalúa el ejercicio a la UNAM es el de su reputación académica. En contraste, el mayor reto de la máxima 
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casa de estudios del país es lograr una mayor internacionalización.  

 

Herida abierta en el PAN 
Por  n fue electo y votado ayer el panista Javier Bolaños como nuevo presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 

de Diputados para el segundo año de la 62 Legislatura. Con esta decisión, se quedaron en el camino, Gustavo 
Madero, Federico Döring, Jorge Triana y Eukid Castañón. Sin embargo, como lo adelantó este diario, Madero y 

Döring votaron a favor de la integración de la Mesa Directiva, pero ni Eukid ni Triana asistieron a la votación. ¿La 

herida sigue abierta? 
 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 

¡QUÉ DESASTRE! Por donde se le vea, al gobierno federal le falló la apuesta de invitar a Donald Trump a platicar 
con Enrique Peña Nieto.  

 
EN CAMBIO, para Los Pinos las cuentas de la visita nomás no cuadran. Tan es así, que unos a otros en el gabinete 

presidencial se echan la bolita sobre quién diablos es el responsable de este fiasco.  

 
UNOS QUISIERON echarle la culpa al responsable de la política hacia Estados Unidos, el subsecretario Paulo 

Carreño, pero resulta que éste, en realidad, andaba en Milwaukee.  
 

OTROS, por supuesto, se le fueron encima a la canciller Claudia Ruiz Massieu, aunque en la SRE insisten en que a 
ellos los tomó por sorpresa la visita de Trump. Y dicen que, más bien, hay que voltear hacia otro lado del gabinete.  

 

TAL VEZ por eso CNN le atribuyó la autoría de la visita a Luis Videgaray. Aunque en Estados Unidos se afirma que 
los detalles fueron planchados por el jefe de la Oficina de la Presidencia, Francisco Guzmán, y el yerno de Trump, 

Jared Kushner.  
 

TOTAL que nadie sabe quién es el responsable. Para variar, el que cargó con todo el bulto fue el Presidente. Y, al 

final, en su discurso en Arizona, Trump no se movió un ápice en su dureza migratoria.  
 

POR CIERTO que su equipo dejó solo a Peña Nieto mientras las redes sociales le tundían por el encuentro con 
Trump.  

 

LOS ÚNICOS que asomaron la cabeza en Twitter, pero ya a toro pasado, fueron Ruiz Massieu y el dirigente priista, 
Enrique Ochoa. En cambio las cuentas de Miguel Osorio Chong, Luis Videgaray, Aurelio Nuño y José Antonio Meade 

estuvieron calladitas en cuanto a ese tema.  
 

AL QUE nomás no dejan descansar es a Juan Gabriel, cuyos restos se siguen peleando los políticos.  
 

EL CHIHUAHUENSE César Duarte le ganó la mano al gobierno federal porque será en Ciudad Juárez el primer 

homenaje al compositor.  
 

EL ALCALDE Noé Zamora está duro y dale con que el autor de "Querida" debe ser enterrado en Parácuaro, al lado 
de su madre. El gobernador Eruviel Ávila quiere ponerle el nombre de Juanga al nuevo auditorio en Ecatepec. Y 

Andrés Manuel López Obrador ya hasta hizo un video para hablar del divo (no él, el otro).  

 
PERO el que se voló la barda fue el senador Marco Antonio Blázquez, del PT, quien pidió bautizar con el nombre de 

Juan Gabriel... ¡el Palacio de Bellas Artes! ¿Pero qué necesidad? 
 

(Redacción, página 10) 
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